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El alcalde de Acapulco, Félix Salgado Macedonio dijo que será imposible respetar el 

plazo de 15 días que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) dio a la Comisión de 

Agua Potable y Alcantarillado de Acapulco (Capama) para respetar las normas en el 

tratamiento de las aguas residuales. Por tanto anunció que solicitarán un amparo legal 

que les permita hacer frente a esta situación. 

Salgado estuvo en una reunión con el cuerpo edilicio para intercambiar experiencias con 

los gobiernos municipales. Más tarde, en conferencia de prensa, reconoció que ninguna 

planta tratadora del puerto cumple al 100 por ciento, pero, a manera de justificación, 

señaló que no existe ninguna en todo Guerrero que cumpla con las normas que exige la 

Conagua. 

Lo anterior, luego de que la Conagua diera a conocer que la planta tratadora de Aguas 

Blancas arroja sus desechos a la bahía de Acapulco, situación que podría acarrear una 

investigación por posibles delitos ambientales. 

Sobre la advertencia que lanzó la dependencia federal de cancelarle la concesión a la 

paramunicipal, el alcalde porteño respondió: “si se llevan las concesiones de 

tratamiento, favor grande que me hacen; que se las lleven, es de ellos, no hay ningún 

problema, nos van hacer un gran favor, créanme que es un lastre para nosotros. Capama 

tiene problemas financieros heredados de 160 millones de pesos, por ahí pasó Zeferino 

(Torreblanca), López Rosas, muchos, y ninguno la pagó, ahora yo la tengo que pagar”. 

Consideró que fue una forma “artera y alevosa” la actuación de la Conagua, pues debió 

haber notificado a la paramunicipal que entrarían a las instalaciones a realizar los 

estudios, además de que en la rueda de prensa donde dieron a conocer que Capama 

podría hacerse acreedora a una multa, debieron haber convocado al director del 

organismo, Miguel Ángel Castro Salas, “fue una acción unilateral que pretende 

avasallar y colocar de rodillas al gobierno municipal”. 



Insistió que es necesario el apoyo financiero tanto del organismo federal y del 

gobernador Zeferino Torreblanca, “y si en este apoyo hay condiciones, hay que estudiar 

esas condiciones”. 

Dijo que la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) le había 

manifestado su apoyo, por ello le extraño que gente de Conagua hubiera llegado a 

Acapulco anunciando que la planta opera al 30 por ciento, “cuando yo lleve agente de la 

Semarnat a la planta tratadora, le dije que no servía, no funciona, ya está vieja, ya se le 

atoran los engranes, necesitamos un cambio de sistema en esa planta porque ya no da 

para más, y se necesitan 200 millones de pesos”. 

Descartó que exista omisión de la situación, y refirió que más bien es un problema 

económico: “no es algo desconocido, no fueron (Conagua) a descubrir algo que no 

estaba descubierto, yo se los dije, toda la porquería se va al mar, eso es de años, y ahora 

lo que se quiere es asustar”. 

Salgado Macedonio, dijo que se tratará de reparar esa planta, pero anticipó que es una 

responsabilidad compartida entre Capama y Conagua, “es culpa de los dos, y al final de 

cuentas tendremos que resolverlo los dos”. 

Al preguntarle si existe una propuesta concreta en el acuerdo de Conagua-Capama, dijo 

que se habla de que podrían llegar al municipio mil millones de pesos para el 

tratamiento de aguas residuales y la mejora de la infraestructura del organismo, “ya 

nada más será cuestión de ver cuánto va para la infraestructura de Capama, cuánto para 

las plantas de tratamiento, y cuáles serán las condiciones que Conagua plantee”. 

Del encuentro que sostendría más tarde con Torreblanca Galindo, a quien se refirió 

como su compañero “de lucha”, dijo que abordarían el tema de la Capama y los 

adeudos. 

 


